

## CAUSTICOS Y FUENTE DOMESTICA DE ORIGEN.

Por lo general las lesiones cáusticas del esófago a causa de la ingestión accidental de sustancias corrosivas se observan en los niños, las que ocurren en los adultos se producen por tentativas de suicidio.

Las sustancias más comunmente causantes son los álcalis (sosa, potasa), ácido sulfúrico, y con menor frecuencia agentes químicos, tales como el fenol e hidrato de amonio y los compuestos de cloro.

Las quemaduras más difíciles de tratar son las producidas por la ingestión de ácido sulfúrico, pero son mucho más frecuentes y graves las corrosiones esofágicas tras la ingestión de lejía (sosa cáustica).

El uso tan difundido de este producto de limpieza, su bajo costo, y su empleo en las familias son muchos niños que suelen estar poco vigilados, son factores que se combinan para conducir a la ingestión de este álcali sumamente potente para los niños pequeños.

En el hogar se usan más de 500 sustancias tóxicas que son accesibles al niño, entre ellas están:

### LEJIA

Productos en polvo para limpieza, detergentes diversos para lavar.  
AMONIACO

Productos de limpieza y conservación de lavabos, retretes, tintes capilares, etc.

### ALCALIS

Pinturas, productos de limpieza de pinceles, productos de conservación de pisos.

### FORMALDEHIDOS

Desodorantes, colas para productos plásticos, etc.